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11.03.2015 

Quartiersentwicklung Stadtteil Saas 

Antrag gem. § 15 GeschO 

 

 

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 

 

der Bayreuther Stadtteil Saas ist vermutlich nach wie vor der kinderreichste Stadtteil und 

derjenige, mit der größten Entwicklungsdynamik. 

 

Zur Zeit wird das neue Baugebiet am Saaser Berg sukzessive bezogen und das am 

Lerchenbühl erschlossen. Im alten Ortskern findet ein Generationenwechsel statt. Alte 

Mitbürgerinnen und Mitbürger ziehen aus ihren Häusern aus und verkaufen an jüngere. 

Erfreulicherweise sind es fast immer junge Familien mit Kindern, die in die Saas ziehen. 

 

Dieses sehr positive Wachstum, das der allgemein beklagten demografischen Entwicklung 

entgegenwirkt, erfordert vorausschauendes Planen und Handeln, denn Infrastruktur und 

soziale Strukturen müssen an diesen Prozess angepasst werden, wenn die Lebensqualität 

und die soziale Stabilität gewahrt werden soll. 

 

Wir halten es für notwendig, für den Stadtteil Saas einen strategischen ganzheitlich 

angelegten Entwicklungsprozess unter Nutzung der reichhaltig gegebenen Vereins- und 

Organisationsstrukturen und unter Beteiligung der Saaser Bürgerinnen und Bürger 

anzustoßen. 

 

 

 

Vor diesem Hintergrund beantragen wir was folgt: 

 

1.  Die Verwaltung wird beauftragt, einen strategischen Quartiersentwicklungsprozess 

für den Stadtteil Saas einzuleiten. Dabei sollen etwa bestehende finanzielle 

Fördermöglichkeiten geortet und bestmöglich genutzt werden. 

 

2.  Die dazu benötigten Finanzmittel sind in die kommenden Haushalte einzustellen. 
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3.  Die bereits beschlossenen Planungsmittel für die Erweiterung des Kinderhorts an der 

Lerchenbühlschule bleiben hiervon unberührt. 

 

 

Freundliche Grüße 

M.Hohl 

 

 

 

 

 

 


